

una habitación. Así se avivará el gusano, sin cambios bruscos de temperatura.

El gusano tiene cinco edades ó dormidas por que en cada una de ellas, duerme un periodo de tiempo determinado.

Antes de ocuparnos de estas edades, debemos de decir algo sobre los zarzos.

Los zarzos, son un tejido de cañas, carrizos ó plantas análogas, que miden un espacio de tres metros y medio de largos por metro y medio de ancho.

Los zarzos se colocan en las habitaciones ó cámaras formando andanas; es decir unos sobre otros, mediando entre cada uno de ellos un espacio de media vara.

Sobre los zarzos se crían los gusanos, colocando en aquellos pliegos de papel común de cualquier clase, para cubrir su superficie.

No se ha encontrado nada que pueda sustituir á los zarzos; ellos tienen buenas condiciones para la transpiración; son económicos y además necesarios para otros usos que hace de ellos el labrador.

Colocados en la forma que llevamos dicha, quedan preparados para la cria del laborioso gusano.

**Primera edad, del gusano.**—La primera edad es el intervalo comprendido, entre el nacimiento y la primera dormida, cuyo intervalo es de cinco ó seis días. Las cinco edades de los gusanos se determinan por las dormidas, ó sea la época en que quedan profundamente aletargados, sin comer y sin movimiento.

Los gusanos se avivan generalmente de las 4 á las 8 de la mañana y algunos durante el resto del día.

Cuando se vé moverse los pequeños gusanos, negros y peludos, sobre la tela de muselina ó zafiro, buscando la comida, se ponen sobre ellos borrones de morera, que se sacan cuando estén cubiertos de gusanos, para trasladarlos á un zarzo, haciendo esta operación varias veces al día y colocándolos sobre una hoja doble de papel de estraza ó común, en cuyo papel se colocan previamente hojas tiernas de morera, cortadas con tijeras para que los gusanos puedan comerla mejor. Cuidese de colocar los gusanos de forma que no estén apesados, sino que puedan moverse con facilidad para buscar la comida.

Se debe procurar igualar los gusanos en su desarrollo. Como unos nacen antes y otros después, es preciso alimentar más á estos que á los primeros, á fin de que todos lleguen á un mismo tiempo á la primera dormida.

